

# “Queremos que sea la Región la que diga dónde le aprieta el zapato”

Andrea Arias  
andrea.arias@australtemuco.cl

**D**escentralización y generación de capital humano especializado. Estas son las claves del desarrollo económico de las regiones, según el ministro de Economía, Luis Felipe Céspedes (DC).

Así lo manifestó por su paso en Enela 2015 y en esta entrevista asegura que como Gobierno se están haciendo los cambios estructurales necesarios para que La Araucanía pueda abandonar su histórico sítil de rezago y empiece a cosechar frutos a costa de un aumento en la competitividad.

— ¿Cuál es la estrategia de la cartera para revertir la caída del crecimiento, desaceleración y encajamiento de la vida, indicadores que repercuten en la calidad de vida de las personas y que en esta Región se agudizan aún más con el conflicto mapuche?

— La Presidenta ha sido muy clara. Está estableciendo prioridades y graduando la implementación de sus políticas. Hay que entrar en una discusión que nos permita generar mayores grados de acuerdo en conjunto.

— Pero al margen de ello, esta Región tiene un problema político cultural que la tiene sumida en un rezago histórico...

— La descentralización es fundamental para que podamos tener un desarrollo inclusivo en nuestras regiones y que esto se refleje en los anhelos y vocacio-

nes productivas. Con la agenda de descentralización podemos enfrentar las distintas situaciones que tenemos en nuestro país y, ciertamente, la realidad en La Araucanía.

— ¿Cómo piensan atraer la inversión que tanto se necesita en esta Región y que ha sido tan esquivada?

— Aquí tenemos que tener un trabajo colaborativo con lo público, privado y las universidades de manera que podamos desarrollar un capital humano que permita enfrentar proyectos de desarrollo productivo.

— Pero ¿qué hacemos mientras se desarrolla este capital social especializado?

— Mientras tanto estas empresas siguen funcionando. Tenemos que desarrollar el turismo y darle la capacidad a esos emprendedores de desarrollar sus productos y apoyarlos con más asesoría técnica. El desafío uno que tenemos en esta materia es la democratización del emprendimiento. Así vamos hacer capaces de desarrollar más desarrollo productivo e inclusivo.

— Cada antecedente que surge respecto del conflicto mapuche impacta en la imagen de la Región y por ende en el desarrollo. ¿Qué hará el Gobierno con los antecedentes de nexo entre la Farcy y el partido comunista?

— Aquí lo que corresponde es que las instituciones encargadas investiguen. No vamos a desarrollar las confianzas necesari-



ÓSCAR BARRAL

EL MINISTRO DE ECONOMÍA, LUIS FELIPE CÉSPEDES, PARTICIPÓ DE ENELA 2015 EL JUEVES EN TEMUCO.

rias para el desarrollo productivo si tenemos un diálogo de trincheras.

— En la Región se ha instalado el conflicto mapuche como un negocio lucrativo. ¿Qué hacer desde el punto de vista económico para quebrar este negocio?

— No voy a juzgar ningún tipo de situaciones. Me parece que como gobierno hay que generar las condiciones para que, efectivamente, todo empresario con una buena idea la pueda desarrollar y hacerla crecer. El desarrollo va a ocurrir cuando las

regiones sientan que efectivamente pueden desarrollarse productivamente y cuando las regiones sientan que sus vocaciones productivas son respetadas.

— ¿Cómo verá esta Región los beneficios de la agenda de productividad, innovación y crecimiento?

— Hemos dicho que el turismo es un eje central y por lo tanto tenemos que ser capaces de invertir mucho más, por ejemplo, en promoción. Chile gasta la mitad que Perú. Ahora las re-

giones entran en esto con acciones propositivas.

— Pero en nuestro FNDR del próximo año hay 740 millones para Sernatur versus mil millones para habitabilidad de predios agrícolas...

— Bueno, a partir del próximo presupuesto, vamos a tener una cantidad muy significativa de aumento en recursos de promoción. Pero acá no se trata que desde el nivel central se le diga a la Región lo que debe hacer. Queremos que sea la Región la que diga dónde le aprieta el za-

## Forestales: “Es una definición regional”

● El intendente Huenuchumili dijo en Enela del año pasado que las forestales debían irse de la Región porque habían hecho mucho daño. Consultado el ministro Céspedes respecto de esta aserción dijo que son ocho meses y considerando que la cámara aprobó la renovación del subsidio forestal aseguró que se trata de una definición participativa que le compete a la Región. “Como Gobierno hemos dicho que tenemos que ser parte de un proceso participativo en las regiones y que son las regiones las que definen las vocaciones productivas. Ahora como Gobierno creemos que esto se hace en conjunto entre lo público, lo privado y las universidades”.

pato.

— Entonces, ¿es la descentralización la que debe impactar en el bajo índice de desempleo? ¿Hasta cuándo esta Región va a esperar ser el último vagón del carro?

— Si pensamos en las vocaciones productivas y a eso le sumamos el tipo de cambio que hoy es distinto, tenemos una tremenda oportunidad en competitividad, pero para eso debemos enfrentar los requerimientos de personal calificado e infraestructura y ahí la Región es fundamental, porque tiene claras sus necesidades. Es